

# EL ISLEÑO

PERIODICO DE INTERESES MATERIALES

TELÉFONO NÚM. 20

APARTADO NUM. 8

Año XXXVII

Palma de Mallorca lunes 3 de Abril de 1893

Núm. 11842

## Páginas de un Cronista

Sr. Director de EL ISLEÑO.

Madrid 27 de Marzo de 1893.

Mientras el ayuntamiento de Madrid se entrega á luchas intestinas que á nada conducen; mientras el Alcalde Sr. Conde de San Bernardo quiere demostrar severidad en asuntos de administración; mientras todo continúa en la casa de la ciudad en el mismo estado de dudas, vacilaciones y componendas que hace tiempo constituye el modo de ser del Ayuntamiento de la capital de España, la opinión pública pone el grito en el cielo porque ni el alcalde ni concejales aprobaron los elementos de que disponen para remediar en el más breve plazo posible los daños causados por los hundimientos ocurridos en la calle de San Bernardo y de la Flor.

Es vergonzoso que solo se ocupen en las obras de reparación unos cuantos obreros que trabajan por cuenta del dueño de la finca que corre mayor riesgo, y una exigua cuadrilla por cuenta de la empresa del Canal de Lozoya. El Ayuntamiento solo ha enviado unos cuantos hombres para reconocer y descombrar el alcantarillado, ni uno solo para apuntalar la casa en peligro, ni para levantar el muro de contención, ni siquiera para activar los trabajos que precisa hacer en las calles á fin de que se prolongue demasiado la interrupción del tránsito.

Los perjudicados son todos los vecinos de las casas 2, 4, 6 y 8 de la calle de la Flor y de los números 11 y 13 de la de San Bernardo. Todos ellos tuvieron que abandonar precipitadamente sus respectivas habitaciones, muchos de ellos sin poder detenerse á recoger las prendas de abrigo más necesarias.

En las obras que se están haciendo en la cimentación de la casa número 11 de la calle de San Bernardo, que es la que más peligro ofrece, se creyó observar un ligero movimiento en la pared maestra y con este motivo se produjo grandísima alarma, abandonando los obreros sus trabajos. Los vecinos de las casas inmediatas y los curiosos empezaron á dar voces y el pánico fué espantoso.

Hoy han continuado las obras, y se ha permitido á los vecinos subir á sus respectivos domicilios en busca de ropas u objetos de valor.

Háblase desde ayer de una próxima reconciliación de conservadores ortodoxos y silvelistas, pero yo tengo motivos para aconsejar á V. que no crea en la posibilidad de tal suceso por ahora.

La idea ha sido echada á volar por el Sr. Pidal, pero está misma circunstancia la esteriliza desde luego. Recuérdese que el Sr. Pidal fué quien más directamente provocó la disidencia silvelista solo por el hecho de haber trabajado tanto por la vuelta al partido del Sr. Romero Robledo.

Además los silvelistas dicen, y no les falta razón, lo siguiente: «Como no hemos cometido ninguna falta, no tenemos que entonar el yo pecador.»

Por ahora no hay que pensar en reconciliaciones.

El Sr. Moret es uno de los Ministros mas activos del actual gabinete. Todavía no ha ultimado los presupuestos de su departamento en que hace unos catorce millones de pesetas de economías y ya se ocupa en otros proyectos de mucha importancia, entre ellos el de creación de estudios superiores en las diferentes facultades.

Para oír opiniones ha visitado estos días á los profesores más eminentes de la Universidad central, y anteaayer le tocó el turno al Colegio de San Carlos, ó sea á la facultad de medicina, donde habló extensamente con los señores Calleja, Magaz, Yañez, Oloriz y otros catedráticos, los cuales no se manifestaron opuestos á grandes modificaciones en el plan actual, pero si favorables á la creación de cátedras de especialidades, como dermatología y sifilografía, oftalmología, enfermedades nerviosas y mentales, la laringe, etc.

Estas enseñanzas no se limitarán á la facultad de Madrid, sino que se darán también en Barcelona, Sevilla, Zaragoza, Cádiz y Valencia.

El Sr. Moret piensa también conceder gran importancia á los estudios de Higiene, creando laboratorios de análisis y bacteriología que indudablemente prestarán grandes servicios á la salud pública.

En las Escuelas especiales habrá grandes reformas. Las de Artes y oficios sufrirá una reorganización. Las de ingenieros de todas clases que hoy dependen de obras públicas y agricultura pasarán á la Dirección de Instrucción pública.

Para la segunda enseñanza se está estudiando una reforma sobre las siguientes bases: aumento de horas semanales de cátedra, y hacer simultáneos hasta el fin de la segunda enseñanza los estudios de letras y los de ciencias. Al efecto parece que el estudio de cada asignatura invertirá cuando menos tres cursos.

Con este proyecto quizá vaya englobado otro de creación de diez cátedras de Gramática histórica, una por cada distrito universitario. Estas reformas, además de colocar á gran parte de los catedráticos excedentes, aumentará los ingresos por la subdivisión de varias asignaturas en tres, cuatro y cinco cursos.

Las proyectadas reformas en las Escuelas Normales continúan discutiéndose en el Consejo de Instrucción pública.

También estudia con ahínco el Sr. Moret un proyecto para lograr el pago de los débitos á los maestros.

En Archivos, Bibliotecas y Museos habrá igualmente reformas que ya empezaron con la Real orden del mes último dictando reglas para la formación urgente de catálogos é índices en los establecimientos del cuerpo. En breve se publicarán dos tomos del catálogo del Museo Arqueológico Nacional.

Se están ultimando las plantillas de Archivos, Bibliotecas y Museos, teniéndose en ellas presente las economías realizadas en el personal y las que habrán de realizarse, y la necesidad de disminuir el personal afecto á los establecimientos de Madrid, para dotar del suficiente á todos los de provincias.

Según las nuevas plantillas se disminuye el personal de Madrid en número de 24, quedan afectos á la sección de Archivos, incluso los de Hacienda 96; á la sección de Bibliotecas 107, y á la de Museos 24.

Por último se proyecta una importante reorganización en la Escuela Diplomática, produciendo economías y mejorando la enseñanza, sin quedar ningún catedrático excedente.

El balance de anteaayer del Banco de España ha producido buen efecto entre los hombres de negocios. El oro ha aumentado en mas de dos millones y medio de pesetas; la plata ha tenido también análogo aumento; y en cambio los billetes han disminuido cinco millones.

Esto se explica quizá por la hombrada que ha hecho el Banco comprando oro para atender á las necesidades del pago del próximo cupón.

Dícese, además, que las ganancias del Banco de España en el primer trimestre del año actual son muy superiores á las de igual periodo del año anterior.

En el Consejo de Ministros de hoy se ha empezado á hablar del discurso de la Corona en la próxima apertura de las Cortes. Casi todos los consejeros han llevado redactadas párrafos relativos á los asuntos de sus departamentos; pero en vez de insertarlos como los han llevado, se ha convenido en hacer una redacción en conjunto del discurso de la Corona á fin de que sea un documento lacónico, conciso y terminante.

Aunque el Consejo no lo ha terminado, créese que el Sr. Moret sea el Ministro encargado de dar forma á la idea del Gobierno, exponiendo susintamente el pensamiento económico sin entrar en detalles que han de verse luego en los presupuestos y en los tratados de comercio que se concierten.

Dícese que en la parte política ha de ser el discurso de la Corona tan sóbrio que apenas contendrá otra afirmación que la del deseo del Gobierno de afianzar las libertades conseguidas y de que mejoren las costumbres electorales.

Respecto á la política española en el exterior, anúnciase que el Mensaje contendrá los deseos de mantener las mejores relaciones con el Vaticano y con todas las potencias, de hacer tratados de comercio con todas las naciones que quieran tratar con la nuestra, y de conservar neutralidad absoluta en todos los demás asuntos de política general.

No será extraño, pues, que la discusión del Mensaje dure poco esta vez, porque con motivo de la discusión de estas ha de ser examinada la política general del Gobierno.

Parece que los conservadores no piensan discutir el Mensaje. Cuando más el señor Cánovas terciará en el debate para alusiones, si lo creyese necesario.

La merienda republicana ha tenido buen éxito, así en el número de personas que en ella tomaron parte como en el orden que reinó. Desde la una de la tarde fueron los tranvías vaciando gente en la pradera de San Isidro. El tiempo era magnífico.

A las cuatro de la tarde había en la pradera unas seis mil personas. La gente eligió como sitio predilecto la esplanada de los altos del cerrillo de San Blas que domina los cementerios de las sacramentales de San Isidro, San Justo y Santa María de la Cabeza. Mientras los hombres departían y bebían en animados corros, las mujeres preparaban las viandas de la merienda. De vez en cuando cruzaba alguna pareja de la guardia civil, sin que la gente diera muestra de la menor intranquilidad. A la entrada de los caminos que conducen á la pradera había alguna ostentación de fuerza: dos escuadrones de la guardia civil.

Un grupo situado en la parte baja de la pradera entonó la *Marsellesa* sin que nadie molestase á los manifestantes.

A las cinco empezó la merienda y la pradera presentaba un golpe de vista pintoresco. Poco después llegaron los señores Salmerón y Pi que dieron una vuelta por la pradera entre los aplausos y las muestras de simpatía de los republicanos.

A la caída de la tarde comenzó el desfile. Muchos grupos regresaron á Madrid cantando la *Marsellesa*. Y no hubo más. El orden no se alteró en lo mas mínimo.

Los republicanos se muestran hoy muy satisfechos de la fiesta de ayer.

Coméntase mucho una conferencia que ha celebrado el Sr. Canalejas con el señor Sagasta. Dícese que el resultado ha sido eficazísimo para la paz interior del partido liberal y para el éxito de su misión política y administrativa.

A última hora puedo asegurar á V. que uno de los puntos mas importantes del Mensaje de la Corona será el anuncio de una reforma en las leyes provincial y municipal para reducir extraordinariamente los gastos de las Diputaciones y Ayuntamientos.

M. SOLOGUREN.

## Noticias

Varios periódicos madrileños se acupan en el brusco movimiento de la Bolsa. *La Epoca* lo atribuye á un sindicato que intenta una elevación ficticia de los valores para abandonar después y sacar provecho de la baja. *El Globo* añade que hay una jugada pendiente que al deshacerse producirá víctimas y califica el alza de violenta y *El Correo* dice que sería preferible que el alza fuera más lenta.

Vazquez Varela tendrá un defensor de oficio, pues ningún abogado ha querido encargarse de su representación en los tribunales.

Los periódicos de Cádiz anuncian que han empezado con gran actividad los trabajos que en el campo exterior de Ceuta, y en el sitio donde ha de colocarse la almadraza concedida á don Ramón Romeu, están haciéndose para la construcción de los almacenes, barracas, etc., que son necesario complemento de aquella importante industria. Hánse ya terminada los desmontes y abierto los cimientos, y ahora se hacen excavaciones para las charcas ó depósitos donde ha de estar el pescado en salmuera: algunos de estos depósitos se han terminado ya.

Un telegrama del Panamá, dirigido al *Heraldo*, de París, da cuenta de un fenómeno volcánico extraordinario que se ha producido cerca de la ciudad de Pagayán, al Sur de la Colombia.

El monte Creciens, después de ruidos subterráneos que se han oído durante algunos días, se ha partido en dos y se ha hundido en una erupción.

Una cantidad extraordinario de rocas y de tierra han sido arrojadas en todas direcciones, obstruyendo los cauces de algunos ríos amenazando inundaciones. Han perdido la vida doce personas.

Atribúyese este cataclismo á una erupción de volcán Sotasa, que hace algunos meses está en actividad.

Mañana martes marchará de Madrid para Viena el señor Romero Robledo para someterse al tratamiento de un especialista alemán.

El sumario instruido con motivo de la muerte del niño de El Escorial, no se ha elevado aun á la Audiencia porque en el laboratorio de medicina de la corte no ha terminado el examen de los catorce objetos remitidos para su análisis. De éstos, once han sido ya reconocidos y se cree que en la semana próxima concluirá la operación y se remitirá el informe á El Escorial para que se una á la causa.

El matador de toros Mazzantini ha dirigido un expresivo telegrama al alcalde de

San Sebastián remitiéndole 250 pesetas para la suscripción en favor de las víctimas del incendio de la calle de Urbietta, y ofreciéndose á torear gratis una corrida cuando termine sus compromisos de temporada, cumpliendo así los deberes de hijo de aquella provincia.

En una aldea del gobierno de Volhynia (Rusia), llamada Lokawoka, ha muerto estos días un labriego, Teodoro Kasnowsky, á la edad de ciento veinte años.

Su familia, comprendiendo los nietos y biznietos, cuenta 140 personas.

Un hijo del difunto tiene noventa y dos años de edad y el padre vivió ciento treinta años.

En Sevilla se cree que el Sr. Castelar trabajará para que no sea suprimida aquella Capitanía general.

Las únicas actas completamente limpias son: ministeriales, 125; posibilistas, 4; silvelistas, 8; conservadores, 18; carlistas, 1; republicanos, 3; independiente, 1.

El Sr. Cánovas del Castillo tiene las dos actas sucias.

En la Audiencia provincial de Orense verificóse el sábado un juicio oral originalísimo.

Sentáronse catorce procesados en el banquillo; ni por la representación del ministerio público ni por la defensa se les hizo la mas insignificante pregunta: tratábase de un proceso electoral.

Los obreros del Ferrol que se ocupaban en el salvamento del acorazado inglés *Howe*, se han declarado en huelga.

Un numeroso grupo de obreros sin trabajo se presentó delante del gobierno civil de Zaragoza, y una comisión subió á ver al gobernador y le expuso la precaria situación por que atraviesan los trabajadores. Además, le pidieron autorización para organizar una manifestación que postulase por las calles, llevado un pendón con las inscripciones: ¡Pan! ¡Trabajo!

El gobernador prometió conferenciar con el alcalde para que el ayuntamiento diera ocupación al mayor número posible de braceros; pero no les dará permiso para la manifestación hasta que no cumplan con todo lo que prescribe la ley de reuniones públicas.

El consejo municipal de París ha acordado por unanimidad gestionar cerca del gobierno para que se celebre la Exposición Universal de 1900 en el Campo de Marte y no en el Bosque de Boloña ó en cualquiera otro de los puntos indicados hasta ahora.

El expediente incoado con las reclamaciones que los centros más importantes de la isla de Cuba han formulado contra el nuevo arancel, ha sufrido un nuevo trámite que retardará algunos días la resolución.

Así lo anuncia *El Globo*, añadiendo que el procedimiento tiene por objeto facilitar en lo posible las negociaciones que se siguen con Inglaterra y Alemania para llegar á un tratado de comercio.

Ha quedado abierta otra vez al público la torre Eiffel.

El precio de la ascensión es el mismo que el año pasado, aunque un nuevo atractivo se ofrece á los aficionados á las grandes alturas.

La terraza del cuarto piso, cuyo acceso hasta ahora no se había permitido á los ascensionistas, está abierta cuatro días por semana, los lunes, miércoles, jueves y domingos.

La terraza está completamente descubierta.

En reemplazo del señor conde de Sepúlveda ha sido nombrado jefe de la inspección de la Real Casa D. Manuel Ramón. Y Zarco del Valle primo hermano del señor introductor de embajadores.

El Banco general de Madrid ha suspendido sus pagos, según vemos en dos periódicos del miércoles.

En la Línea de la Concepción se ha desarrollado la viruela con tal fuerza que en un barrio de 200 vecinos han muerto en pocos días 29 personas.

### De la provincia

**Felanitz.**—Ha fallecido de aguda enfermedad que solo le ha durado cuatro días, el Sr. D. Mateo Caldentey y Vaquer, persona muy querida y estimada de cuantos la conocían y que había merecido la honra de llevar la representación del pueblo en el Ayuntamiento y formaba parte de la Junta del Banco de Felanitz.

Enviamos á sus deudos y amigos el testimonio de nuestro sentido pésame.



**Crónica Local**

Hoy ha llegado, puntualmente, el correo *Lulio*, procedente de Valencia trayendo 112 pasajeros.

Gran número de estos son quintos que vienen á servir en el Regimiento de Filipinas.

Las noticias que recibimos del interior de la isla acusan satisfacciones para los agricultores, producidas por las lluvias de estos días últimos, pues si bien no han sido abundantes en algunos puntos, en otros revisten carácter altamente provechoso.

¡Dios sea loado por tan señalado beneficio!

En la casa de Socorro de la Conventual fué curado un muchacho de unos once años, que tenía una herida en la cabeza producida por una piedra que se desprendió de las obras que se están efectuando en la calle de la Consolación.

Ayer, á las cinco de la mañana, falleció la Sra. D.<sup>a</sup> Juana Durán esposa de nuestro amigo el oficial de administración militar D. José Casanovas, después de algunos días de haber dado á luz una robusta niña.

Poco tiempo ha mediado entre la muerte de esta amable y virtuosa joven y la de su padre D. José Durán, así es que comprendemos el inmenso dolor que aflige á la familia, á la que compadecemos y con la que lloramos.

Quiera el cielo dar consuelo á todos y muy particularmente á nuestro amigo Sr. Casanovas que ha pasado por el amargo trance de no poder recoger el último suspiro de la que fué su amante compañera.

En la esplanada de *Can Perentoni* ha levantado su tienda una familia húngara, compuesta de matrimonio y cuatro hijos, el mayor de ocho ó nueve años.

El jefe de esta familia es calderero y todo su ajuar consiste en las herramientas del oficio, algunos cachivaches para la comida, unos jergones y esterás, á guisa de cama, y dos rocinantes blancos que sirven para transportar la familia y la casa de un punto á otro, en desvencijado vehículo, al que van uncidos por medio de cuerdas en vez de guarniciones.

Nunca se ha visto mayor miseria y suciedad que la que esa familia representa. Ayer tarde fué la comidilla de cuantas personas estuvieron por aquel sitio; de paseo; y crecía la extrañeza de los curiosos al saber que el niño mayorcito que se había caído por la mañana del caballo que montaba, causándose algunas contusiones en la cabeza además de haberse dislocado por el codo el brazo izquierdo, estaba allí sobre una estera doliéndose amargamente del daño que le tenía postrado, sin que se le pusiera remedio.

Algunas personas caritativas dieron limosna á la madre, encargándole que si no tenía más medios que los que aquella miserable y hedionda tienda aparentaba, llevara al niño al hospital donde se le curaría.

No sabemos lo que habrá hecho. La nota más discordante de aquel cuadro, fueron los muchachos malcriados que apedrearon á los infelices rompiéndoles la cántara que les servía para el agua y la vasija en que guisaban las patatas para la cena.

No se pudo dar con un guardia municipal que tomara providencia contra aquellos infelices.

Se dijo que habían venido de Sóller y se proponían estar aquí algunos días y recorrer después los principales pueblos de la isla.

Creemos que ó las autoridades ó el cónsul de la nación debieran tomar alguna providencia en pro de esos desgraciados.

Por el agente de vigilancia que presta servicio en el muelle, fue recogido y acompañado á su casa un niño de cuatro años que andaba perdido por aquellos contornos.

El Presidente del Colegio Médico-Farmacéutico nos invita á la conferencia pública que el señor socio don Pedro Jaume y Matas dará el miércoles á las seis y media de la noche sobre el tema siguiente: «El intrusismo bajo el concepto higiénico.» Agradecemos la atención.

Se recomienda como la mejor y más perfecta de las Emulsiones hasta hoy conocidas, la que preparan Lanman y Kemp de New York y que lleva la garantía de su *Marca Industrial* (grabada en acero, no litografiada.)

Bien conocidas sonen todas partes las virtudes de una buena Emulsión de Aceite de Hígado de Bacalao; y en el caso presente, solo tenemos que decir que, tanto la excelencia absoluta de los elementos empleados como el esmero y corrección científica de su preparación, hacen de la *Emulsión de Aceite de Hígado de Bacalao* con hipofosfitos de cal, sosa y potasa, preparada por Lanman y Kemp, la más perfecta, eficaz y agradable, y por consiguiente, la más segura y rápida en la curación de todo caso de afección de la garganta, lisis y demás enfermedades pulmonares ó bronquiales.

Depósito general en España, para la venta al por mayor, señores Vicente Ferrer y C.<sup>a</sup>, Barcelona.

**Sección Comercial**

**VIGIA MARITIMO DE PORTO PI A YER 2 DE ABRIL**

**OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS**

Al orto: atmósfera nubosa y densa, ha llovido; horizontes nebulosos los del 2.<sup>o</sup> y 4.<sup>o</sup> cuadrantes y libres los restantes; viento nulo y la mar rizada del viento.

A las doce: atmósfera despejada y con nubes espadas por el círculo; horizontes con nieblas los de tierra y cerrados todos; viento S.O. débil y la mar llana y rizada del viento.

A la puesta del sol: atmósfera despejada y con bruma por el 2.<sup>o</sup> y 3.<sup>o</sup> cuadrantes; horizontes brumosos los de N. á E.; hay nieblas en los montes del 1.<sup>o</sup> cuadrante; viento nulo y la mar en calma y blanca.

Entradas: El vapor-correo *Cabrera*.

Salidas: Ninguna.

Sin buque alguno á la vista.

**HOY 3**

**OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS**

Al orto: atmósfera con bruma y nubes por el círculo; horizontes nubosos y brumosos; viento N. flojito y la mar algo rizada.

Entradas: El vapor-correo *Lulio*.

Salidas: Ninguna.

**MOVIMIENTO DEL PUERTO**

**EMBARCACIONES FONDEADAS**

*Día 31.*—De Mahón en 10 horas, vapor Nuevo Mahónés, de 396 ton., cap. José Caldés, con 19 mar., 16 pas., valija y efectos.

De Ibiza y Alicante, en 8 horas, vapor *Isleño*, de 314 ton., cap. Raimundo Piña, con 21 mar., 9 pas., valija y efectos.

De Cardiff en 27 días, bergantín goleta Federico, de 237 ton., cap. Bautista de Dios, con 9 mar. y carbón.

De Cardiff en 25 días, bergantín goleta inglés Belle Star, de 281 ton., cap. R. Kearm, con 7 mar. y carbón.

*Día 1.*—De Barcelona en 12 horas, vapor Bellver, de 788 ton., cap. Juan Singala, con 29 mar., 5 pas., valija y efectos.

De Barcelona en 12 horas, vapor Cataluña, de 662 ton., cap. Guillermo Pujol, con 22 m., 19 pas. y efectos.

De Cardiff en 37 días, bergantín goleta inglés Livornia, de 248 ton., cap. B. Redman, con 8 mar. y carbón.

**IDEM DESPACHADAS**

*Día 31.*—Para Cartagena, pailebot San Antonio, de 71 ton., cap. Nicolás Company, con 6 mar. y efectos.

*Día 1.*—Para Ibiza y Alicante, vapor *Isleño*, de 314 ton., cap. Raimundo Piña, con 21 mar., pas., valija y efectos.

Para Barcelona, polacra goleta Emperador, de 54 ton., cap. Bartolomé Albertí, con 6 mar. y efectos.

Para Mahón, vapor Nuevo Mahónés, de 396 ton., cap. José Caldés, con 19 mar., pas., valija y efectos.

**Telegramas**

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

Madrid 2 á las 2'40 t.

Desde la una de esta tarde reina en las calles de Alcalá y de Sevilla una extraordinaria animación, con motivo de inaugurarse la temporada taurina, con una corrida en que lidiarán toros de Benjumea los primeros espadas Mazzantini y Guerra.

Ha empezado también á reinar alguna animación en los círculos políticos. Háblase mucho de actas y de altos puestos parlamentarios.

Las minorías republicanas combatirán con grande energía las actas de Azpeitia, Oviedo, Murcia, Tenerife y Puerto de Santa Maria. Defendrán por tanto, la proclamación de Peral contra Laviña, y la anulación del acta de Nocedal.

Mañana, á las cuatro de la tarde, se reunirán en el Senado los senadores del partido conservador; y pasado mañana, á la misma hora, se verificará en el Congreso la reunión de los diputados de dicho partido.

Madrid 2 á las 3 t.

Anoche apareció el primer número del periódico *El Ideal*, redactado por notables escritores pertenecientes á las tres fracciones republicanas unidas y dirigido por D. Emilio Prieto, ex-teniente coronel, director que fué de *La Correspondencia Militar*.

El nuevo órgano republicano se declara defensor ardiente de la unión proclamada por federales, centralistas y progresistas, partidario de los procedimientos revolucionarios, sin intemperancias ni precipitaciones, en los casos en que se cierren las vías legales.

Entre los trabajos de colaboración científica-literaria, *El Ideal* publica, en su número de anoche, un artículo del Sr. Enseñat sobre la palpitante cuestión de las manifestaciones obreras.

El Sr. Gamazo proyecta vender parte de los montes públicos, con lo cual espera conseguir un ingreso considerable para el tesoro y una disminución importante en los gastos de la conservación de los mismos.

Madrid 2 á las 5 t.

Se han declarado en huelga gran parte de los obreros de las minas de carbón que la Compañía del Norte posee en San Juan de Abadesas.

Mañana regresará de Ciudad-Real el Ministro de Fomento Sr. Moret.

En la reunión celebrada anoche por los coalicionistas, fué designado para formar parte de la comisión de actas el diputado republicano señor Prieto y Caules, electo por Mahón.

Probablemente saldrá mañana para Berlín, al objeto de atender á la curación de su grave dolencia, el señor Romero Robledo.

Se halla gravemente enfermo, al extremo de desconfiarse de que se salve, el general de Marina Sr. Pílon, recientemente nombrado Comandante general de Marina de Mallorca.

El marqués de la Vega de Armijo, que será designado mañana para presidir el Congreso, dimitirá la cartera pasado mañana, vispera de la sesión régia, en que se inaugurarán las Cortes.

Desempeñará interinamente la cartera de Estado el Sr. Sagasta, ó el Sr. Moret.

Madrid 2 á las 5'30 t.

Refieren algunos periódicos que en el último Consejo de Ministros se aprobó en principio el proyecto de Mensaje, cuya redacción se había confiado al Sr. Maura, pero que luego comenzaron los ministros á examinarlo por párrafos, algunos de los cuales fueron muy discutidos y modificados, porque sobre haberlos escrito el Sr. Maura con excesiva extensión, no interpretaban bien el criterio de los ministros á cuyos departamentos se referían los párrafos discutidos.

Tal como queda redactado, el discurso de la Corona, ofrece poca novedad. Ofrece, en lo político, que el Gobierno afianzará las leyes liberales últimamente planteadas, y traza en lo económico, un programa bastante vago.

Dícese que anuncia una operación de crédito que asciende á 500 millones, destinados á solventar la Deuda flotante y dar impulso á las obras públicas. Pero esto no es más que un rumor que no hemos podido comprobar.

Por haberse suspendido la acuñación de la plata, ayer quedaron sin trabajo en la Casa de la Moneda unos trescientos operarios, algunos de los cuales llevaban más de veinte años en dicho establecimiento.

Madrid 2 á las 8 n.

La corrida inaugural de temporada ha estado muy concurrida.

El día, espléndido.

Los toros de Lopez Navarro han resultado dos buenos, cuatro flojos.

Guerra superior siempre; Mazzantini bien.

Madrid 2 á las 9'15 n.

En los alrededores de Manila se ha declarado un incendio.

Como las casas son en su mayoría de nipa y de madera, el fuego ha prendido con facilidad, asolando una zona extensísima, y consumiendo 4000 casas.

Hay buen número de muertos y heridos.

Se han organizado socorros para auxiliar la angustiada situación de los que se han quedado sin hogar.

Madrid 2 á las 11'45 n.

Ha sido llamado ayer Mr. Méline, jefe del partido proteccionista francés, para constituir ministerio.

Mr. Méline ha aceptado el encargo, y queda constituido el siguiente gabinete:

- Presidencia y Comercio, Méline.
- Interior, Dupuy.
- Negocios, Develle.
- Justicia, Cavieu.
- Guerra, Loizillon.
- Marina, Rienner.
- Hacienda, Princase.
- Instrucción, Spuller.
- Obras, Viette.
- Agricultura, Viger.

La prensa española ha recibido, con justificada alarma, esta noticia, ante el temor de que empeore nuestra situación comercial con Francia dado el carácter ultra proteccionista del nuevo ministerio, que no ha de perdonar medio, desde el poder, para llenar á cabo su plan económico.

Madrid 3 á la 1'10 m.

Ha fallecido en Sevilla el ganadero Sr. Miura.

En el Consejo que se celebrará hoy se designarán los candidatos para las mesas de las Cámaras.

Reina gran calma política.



**Doña Magdalena Vanrell Verger**

Viuda de Jaime Morey Borrás

falleció día 30 de Marzo después de recibir

los Santos Sacramentos

(E. P. D.)

Sus afligidos hijos, hijas, hermana, hermano político nietos y demás familia, encarecidamente suplican á sus amigos asistan al funeral que ha de celebrarse el martes 4 del corriente á las once de la mañana en la parroquial iglesia de Sta. Eulalia.

Un mueble que no tenga buen dibujo es pura y simplemente detestable. Los de la

**CASA FERRA**

además de lo artísticos se distinguen por su gran economía.

Eso sin contar con su reconocida solidez. La

**CASA FERRA**

tiene su fábrica á vapor lleva da al mayor grado de perfec

ción y adelanto, por lo que la

**CASA FERRA**

tiene precios tan económicos que nadie puede alcanzar.

**CASA FERRA**

DESPACHO: MIÑONAS 11

TALLERES A VAPOR: OLMOS 96.

ALIMENTO Y MEDICINA	<b>AGRADABLE</b>	FORTIFICA Y ENGRUESA
	Se recomienda como el mejor remedio de su clase la	
	<b>EMULSION</b>	
	<b>LANMAN Y KEMP</b>	
	Compuesto de	
	<b>INGREDIENTES LOS MÁS ESCOGIDOS</b>	
	combinados científicamente es por todos conceptos la preparación modelo de	
	<b>ACEITE DE HIGADO DE BACALAO</b>	
	CON HIPOFOSFITOS.	
	<b>DIGERIBLE</b>	

Deposito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

Palma Imprenta de Viuda é hijos de P. J. Gela Ber